

PROCES-VERBAL DE LA REUNION
DU CONSEIL D'ECOLE

ECOLE : Maternelle GARBEJAIRE

Adresse : 126 avenue Georges POMPIDOU
06560 VALBONNE

DATE : 22/02/2018

17H30 - 19h30

PARTICIPANTS :

- **Membres titulaires** (Représentants des Parents, Enseignants, Représentants de la collectivité, DDEN)

Délégués de parents d'élèves : - Mme TOUZEAU Suzanne (FCPE)
- Mme ARMSTRONG Chloé (FCPE)
- M. GONIN Sébastien (FCPE)
- Mme CIVALLERA Caroline (LIPEG)
- Mme PAYRI Carine (LIPEG)
- Mme ABGRALL Christelle (LIPEG)

Représentants municipaux : - M. DERONT BOURDIN Gautier (Adjoint au Maire délégué à l'Education)
- Mme BRIGNATZ Aurélie (Service Education)
- M. JAIS Olivier (Service Jeunesse)

Enseignantes: - Mme BALLUAIS Marie-Pierre
- Mme CASAZZA DEMENGE Martine
- Mme DE ZERBI TACAILLE Laetitia
- Mme FINTZEL Katia (Directrice)
- Mme LAGET Véronique
- Mme NEGRO Florence

- **Autres personnes présentes**

ATSEM : - Mme CELINI-TOUBI Daisy
- Mme LIZET Fabienne

ORDRE DU JOUR :

- Rythmes scolaires
- Point sécurité : exercices réalisés, rapport d'Inspection Santé et Sécurité au Travail
- Bilan des actions pédagogiques communes du premier semestre
- Projets de sortie et de manifestations de fin d'année scolaire
- Commandes de tabliers 2018
- Organisation des matinées de rencontres avec les PS 2018-2019
- Questions diverses (Gestion BCD, Structure ASCO...)

POINTS ESSENTIELS DE LA REUNION :

Approbation du PV du conseil d'école du 19 octobre 2017 par les membres présents ce jour.

1. Rythmes scolaires

Les parents d'élèves scolarisés sur la commune de VALBONNE ont été consultés concernant la question des rythmes scolaires, via un sondage numérique réalisé durant la période du 18/01/2018 au 28/01/2018.

Les résultats de ce vote par école ont été présentés à la communauté éducative le 02/02/2018 à 17h30 en mairie.

Sur l'ensemble des écoles, le taux de participation est un peu supérieur à 50 % et les résultats du vote sont:

semaine de 4 jours: 54,66%

semaine de 4,5 jours: 45,34%

Concernant la maternelle Garbejaire, le taux de participation est proche de 50 % et les résultats du vote sont:

semaine de 4 jours: 52,08%

semaine de 4,5 jours: 47,92%

Suite à ce sondage et sur demande de M. le Maire, le conseil d'école se prononce ce jour sur la question suivante :

« Souhaitez-vous solliciter une dérogation (telle que prévue à l'article D 521-10 du code de l'éducation) pour organiser la semaine scolaire sur 4 jours répartis comme suit : le lundi, mardi, jeudi et vendredi de 8h20 à 11h30 et de 13h40 à 16h30 ? »

Le vote à lieu à mains levées.

Votants : 6 enseignants, 6 parents d'élèves, 2 représentants de la municipalité

Nombre de voix pour la demande de dérogation pour une semaine à 4 jours : 9

Nombre de voix contre la demande de dérogation : 3

Nombre d'abstentions : 2 (La municipalité ne prend pas part au vote)

L'école se prononce donc pour la demande de dérogation pour la semaine à 4 jours avec 9 voix contre 3 (voir annexe 1 'Délibération')

M. DERONT BOURDIN informe le conseil d'école des résultats obtenus dans les autres conseils d'école. Sur la

commune, 6 écoles souhaitent une demande de dérogation pour la semaine à 4 jours, alors que 2 écoles souhaitent rester à 4 jours et demi. Le maire devrait donc solliciter le DASEN avant le 20 mars 2018, afin de lui transmettre la demande de dérogation et le PEDT mis à jour.

Selon les représentants de la municipalité les horaires ont été fixés pour éviter certains bouchons sur Sophia le matin, pour avoir des matinées assez longues et pour permettre aux enfants qui mangent en fin de service d'avoir au moins 10 minutes de pause avant de reprendre la classe.

2. Point sécurité : exercices réalisés, rapport d'Inspection Santé et Sécurité au Travail

Exercices sécurité réalisés depuis le précédent conseil d'école :

Exercice de mise à l'abri (nuage toxique) du 15 novembre 2017 : (voir annexe 2)

L'exercice de mise à l'abri a été correctement réalisé. Les points suivants ont été soulevés :

- la nécessité d'avoir une mallette PPMS et de l'eau dans chaque aile du bâtiment de maternelle, soit 4 mallettes (1 au niveau de chaque atelier + 1 au niveau des 2 dortoirs de PS). Le contenu de ces mallettes est à revoir selon cette nouvelle répartition géographique. Cette action est en cours avec l'aide de Mme Christine PEYROUTOU.
- le fait que le signal sonore de déclenchement de la mise à l'abri avec une corne de brume est trop faible pour être entendu par toutes les classes (nécessité pour les directrices de se déplacer dans les écoles, ce qui ne serait pas forcément possible). La municipalité étudie la possibilité de mettre en place un système sonore mieux adapté.

Exercice d'évacuation du 15 janvier 2018 : (voir annexe 3)

L'exercice d'évacuation classique, tel que demandé ce 15 janvier 2018, est bien rodé et fonctionne bien. Néanmoins, deux remarques concernant la maternelle ont été remontées dans le bilan relatif à l'exercice :

- il est conseillé aux directrices de porter un gilet jaune lors de l'évacuation, afin que les pompiers puissent les identifier rapidement à leur arrivée sur les lieux
- les 2 portails des cours du haut et du bas, servant pour l'évacuation de tous les élèves, sont de plus en plus difficiles à ouvrir, leur révision par les services municipaux est nécessaire. Cette demande a déjà été faite concernant le portail de la cour du haut à Mme PEYROUTOU, qui a constaté le dysfonctionnement et a fait une demande d'intervention.

Il reste 2 exercices de sécurité à réaliser sur les 7 demandés par le DASEN : une évacuation et une alerte intrusion. A la demande des délégués de parents d'élèves, la directrice préviendra les associations de parents d'élèves le jour même des prochains exercices. Les associations pourront alors faire suivre l'information aux parents par email, de façon efficace et plus écologique qu'un affichage papier dans les cahiers de vie des élèves.

Rapport d'Inspection Santé et Sécurité au Travail

Mme CANATO, Inspectrice Santé et Sécurité au Travail a procédé à l'inspection du groupe scolaire Garbejaire le lundi 16 octobre 2017. Cette inspection a donné lieu à un rapport pour chacune des deux écoles du groupe scolaire (voir annexe 4). Le rapport concernant la maternelle a été transmis à la directrice par Mme CANATO le 4 décembre 2017 et transféré le même jour par la directrice à M. Gautier DERONT-BOURDIN, Mme Aurélie BRIGNATZ et Mme Christine PEYROUTOU.

Ce rapport listait un certain nombre d'actions à réaliser par le corps enseignant ou par la municipalité pour améliorer la santé et la sécurité au travail :

Actions à réaliser par le corps enseignant :

- Classe de Mme LAGET : Retirer la table située sur la corniche, pour permettre un bon dégagement d'urgence

- Dortoirs : Modifier la disposition des lits, afin qu'aucun lit ne soit présent devant les issues de secours
- Hall des dortoirs : Enlever la pile de chaises située devant l'extincteur
- Salle de motricité : Vérifier que les parcours mis en place n'empêchent pas d'accéder aux issues de secours

Actions à réaliser par la mairie :

- Registres manquants :
 - Registre de contrôle des aires de jeux (*reçu le 1^{er} février par email, suite au passage de la société Ecogom courant janvier*)
 - Dossier Technique Amiante (*synthèse des rapports amiante des écoles reçu le 1^{er} février par email*)
- PPMS : 1 mallette PPMS doit se trouver dans chaque aile du bâtiment, ainsi qu'au niveau des dortoirs. 4 mallettes sont donc nécessaires (*action en cours de réalisation*)
- Travaux :
 - Porte extérieure près du bureau de direction : installation d'un butoir au sol et d'un ralentisseur
 - Prises murales à installer dans la salle des maîtres pour éviter les multiprises
 - Réparation des dalles du sol de la salle des maîtres
 - Destruction de la dalle dangereuse de la cour du bas et remplacement par des dalles de sécurité en caoutchouc
 - Installation d'un store sur la porte extérieure de la classe M2 (GS6)
 - Remplacement de la vitre fendue de la porte extérieure de la classe M2 (GS6)
 - Remplacement de tous les films protecteurs et stores défectueux dans les salles de classe
 - Installation de récipients pour garnitures périodiques dans les toilettes adultes
 - Problèmes d'humidité et de température dans les toilettes de PS
 - Nettoyage des bouches d'aération (salle M6 – PS2)
 - Remise en état de la structure de motricité
 - Sécurisation du local de jardinage en attendant son changement
 - Salle musique : Cambridge Kids → Déplacement des cartons situés sur les armoires (réalisé par les 2 directrices du groupe scolaire)
 - Déplacement d'un extincteur situé trop haut

Les actions relevant des enseignantes leur ont été exposées en conseil des maîtres le lundi 4 janvier et ont depuis été réalisées.

Concernant les actions qui reviennent à la municipalité, les documents relatifs aux registres manquants ont été transmis à la directrice le 1^{er} février 2018. A ce jour, aucun plan d'actions concernant les travaux à réaliser listés par Mme CANATO n'a été transmis à la directrice.

Il est demandé à la directrice de transmettre, d'ici le mois d'avril à la Direction Académique ainsi qu'au Rectorat via Mme CANATO, l'état des suites données au rapport d'inspection du 16 octobre 2017.

3. Bilan des actions pédagogiques communes du premier semestre

Projet Musique

Un projet Musique pour toutes les classes de la maternelle a été mené du 06 octobre 2017 au 16 février 2018 avec l'intervention de M. Nicolas MARFEUIL. Ce projet avait pour thème 'Musique et Mouvement', l'objectif étant de vivre la musique en utilisant le corps comme moyen d'expression. Ce projet était centré sur la motricité, l'écoute, les

activités individuelles et collectives et l'expression corporelle. Il a remporté un vif succès auprès des élèves de chaque classe d'âge.

Projet Italien

Tous les élèves de grande section de l'école ont pu bénéficier de 12 séances d'imprégnation à la langue italienne dans le cadre d'un projet pédagogique mené en partenariat avec Mme Mara DI PROSPERO dans la cadre de l'action « Devenir bilingue autrement » soutenue par la mairie de Valbonne.

Les élèves ont donc participé à ces 12 séances hebdomadaires de 45 minutes d'italien composées de rituels, de jeux et de lecture d'albums jeunesse, ainsi qu'à des interventions quotidiennes avec leurs enseignantes permettant la réécoute des albums étudiés avec Mme DI PROSPERO. Ce projet a permis aux élèves de découvrir la langue et la culture italiennes en utilisant des moyens et des supports adaptés à leur âge et a favorisé l'ouverture aux autres.

Au delà des acquisitions des élèves, ce projet visait également à favoriser le développement du bilinguisme dès le plus jeune âge et à donner envie aux enfants de la maternelle d'intégrer la section internationale italienne de l'école élémentaire GARBEJAIRE.

Ce projet devrait être reconduit pour la prochaine année scolaire, puisque la convention entre la municipalité et Mme DI PROSPERO a été signée pour 3 années.

Action "Cartes de Voeux 2018"

L'équipe enseignante avait décidé de reconduire cette année l'action "Cartes de vœux" mise en place en 2015. Par cette action, les familles reçoivent 3 cartes de vœux réalisées en classe par leur enfant et peuvent, si elles le souhaitent, apporter en échange une contribution financière à la coopérative scolaire. Grâce aux dons des familles l'école a réalisé un bénéfice de 485,80 euros, permettant à l'école de subventionner en partie l'action commune "Osons l'osier" développée ci-dessous. L'équipe enseignante de l'école remercie chaleureusement les familles qui ont participé à cette subvention.

Journée "Galette des rois"

Une journée galette des rois s'est tenue à l'école le mardi 23 janvier 2018, elle fédérait toutes les classes, des photos de cette manifestation avaient été déposées sur le site de l'école à l'attention des familles.

Carnaval

Le Carnaval a eu lieu le mercredi 21 février 2018 pour l'ensemble des classes de la maternelle Garbejaire. La manifestation a donné lieu à un défilé costumé et une bataille de confettis. Des photos de cette manifestation seront déposées sous peu sur le site de l'école à l'attention des familles.

Ateliers à la médiathèque

Toutes les classes de l'école ont ou vont participer à une sortie à la médiathèque de Valbonne, ayant pour but de participer à un atelier autour de thèmes tels que 'Nature et environnement', 'Coups de coeurs des bibliothécaires', 'L'image se raconte' et 'Immersion sonore'.

Projet "Osons l'osier" (voir annexe 5)

Année 2: RECOLTONS, TRANSFORMONS L'OSIER / TRESSONS DES LIENS

Notre projet 'Osons l'osier' se poursuit cette année toujours dans le cadre de notre projet d'école. Notre collaboration avec l'association 'l'Oseraie du Possible' a pour objectif cette année la récolte et la fabrication d'un objet en osier.

L'Association l'Oseraie du possible est venue le 16 décembre 2017 pour former les enseignantes aux techniques de tressage de l'osier et à la préparation des structures, qui vont permettre la réalisation des objets en osier.

Ensuite 3 matinées ont été planifiées avec l'Oseraie du Possible pour les interventions dans les classes, les 12, 13 et 14

février 2018.

Lors de ces interventions, 2 ateliers étaient prévus dans chaque classe :

- **un atelier de tressage**: durée 30' qui nécessite 12 adultes pour un groupe de 12 élèves et la fourniture d'osier par l'association (notre récolte étant encore insuffisante)
- **un atelier de récolte et tri de l'osier**: durée 30' qui nécessite 2 adultes (1 intervenant ODP + ATSEM) pour un groupe de 12 enfants (rotation des ateliers) Coupe de l'osier existant et tri selon la taille, avec une toise graduée tous les 20 cm, puis utilisation d'un séparateur pour former des bottes de tailles identiques et de même variété.

Et Uniquement pour les PS: plantation de boutures sur les lignes restant à compléter dans l'oseraie.

Ces rencontres se sont parfaitement déroulées et ont permis de tisser des liens avec les nombreux accompagnateurs, l'équipe enseignante, l'association l'Oseraie du possible et l'ESAT Les Restanques de Grasse, dont 5 travailleurs handicapés encadrés par leur responsable et l'Oseraie du possible sont intervenus avec les classes de petite section.

Les parents d'élèves souhaitent souligner les vertus de ce projet, qui a été très apprécié des parents impliqués pour accompagner les enfants, et des enfants très fiers de leur poisson tressé. Ils espèrent que ce projet pourra être pérennisé au-delà des 3 ans prévus lors de son lancement.

Par ailleurs, certains enfants de CP, qui avaient participé l'an passé au bouturage et à la plantation de l'osier, auraient aimé suivre ce projet. Cela pose problème sur le temps scolaire, pour des questions de responsabilité et de coût. Peut-être au niveau du périscolaire ?

4. Projets de sorties et de manifestations de fin d'année

Sorties de fin d'année :

Dans le cadre du printemps des poètes, une sortie sera organisée pour la classe de Mme LAGET au musée Madura de Vallauris le 5 avril prochain.

Les classes de MS/GS5 et GS6 iront visiter le musée des sports de Nice et le stade Allianz Riviera le 24 mai prochain.

Concernant les 3 autres classes, des projets de sorties sont à l'étude et ne sont pas encore finalisés.

Manifestations de fin d'année :

Rallye lecture éco-citoyenneté en classe de MS/GS et GS

Les classes de GS6 et MS/GS5 participeront à un rallye lecture sur le thème de l'éco-citoyenneté. Cette nouvelle manifestation remplacera la matinée récréative habituelle pour ces 2 classes.

Matinée récréative

Les enseignantes des classes de petite et moyenne section ne souhaitent pas organiser la matinée récréative, proposée ces 2 dernières années, qui leur semble faire doublon avec la kermesse organisée par les parents d'élèves.

Kermesse de fin d'année :

Les délégués de parents d'élèves sont très motivés pour organiser une kermesse, ils se rapprocheront de Mme PEYROUTOU afin d'en préciser la date à la municipalité. Dans le cadre de la kermesse, les délégués de parents sollicitent la possibilité d'exposer des œuvres ou des photos d'œuvres réalisées par les élèves en arts plastiques durant l'année scolaire. Déplacer les œuvres et surtout les réinstaller en extérieur pour la kermesse semble compliqué, surtout pour les œuvres en volume. Cependant 2 ou 3 parents clairement identifiés pourraient avoir accès aux couloirs et aux classes pour photographier les œuvres exposées, afin de créer des affichages pour la kermesse.

Par ailleurs, certaines classes exposent régulièrement les œuvres des élèves sur le site de l'école : <https://ecole.ac-nice.fr/valbonne/matgarbejaire/> (menu 'Dans les classes').

5. Organisation des matinées de rencontre avec les futurs PS 2018-2019

Les familles des nouveaux élèves de PS seront accueillies les lundis 28 mai, 4 juin et 11 juin 2018. La directrice et une enseignante de PS rencontreront les familles des nouveaux inscrits durant les créneaux horaires 8h45-10h00 et 10h15-11h30 pour l'admission de leur enfant, une réunion d'information et une visite des locaux de l'école.

Dès l'inscription de leur enfant en mairie réalisée, les familles doivent contacter l'école par téléphone le lundi afin de s'inscrire à l'une de ces rencontres. Le jour de la réunion les membres présents devront se munir de leurs pièces d'identité ainsi que du certificat d'inscription de leur enfant remis par la mairie.

Comme les années précédentes, la présence de Mme ROUSSEL, responsable du périscolaire sur le groupe scolaire serait la bienvenue. Ceci nécessiterait que Mme ROUSSEL soit présente à l'école en dehors de ses horaires habituels, M. JAIS précise que cela ne devrait pas poser de difficulté.

6. Commandes de tabliers 2018

L'association RESINES a été contactée par Mme TOUZEAU pour la commande de tabliers 2018. Les demandes de commande de tabliers pour les futurs élèves de MS et GS devraient être réceptionnées par la directrice au retour des vacances d'hiver et seront transmises aux parents d'élèves via les cahiers de liaison.

Concernant les futurs élèves de PS, l'école anticipera l'achat d'une série de nouveaux tabliers jaunes (en se basant sur les commandes de 2017).

Enfin les vieux tabliers stockés dans le rangement attendant au bureau de la directrice (principalement des tabliers bleus) seront à nouveau confiés aux délégués de parents d'élèves pour la bourse aux tabliers organisée en fin d'année scolaire 2017-2018 ou/et en début d'année scolaire 2018-2019. Afin de faciliter la préparation de cette bourse aux tabliers, le port du tablier en classe sera obligatoire uniquement jusqu'au vendredi 1er juin 2018.

7. Questions diverses

Problèmes électriques :

Depuis le 25 janvier 2018, le groupe scolaire rencontre de nombreux dysfonctionnements électriques. Le courant général a été coupé plusieurs fois dû à l'accumulation de ces dysfonctionnements. Afin d'éviter les coupures de courant générales, certaines mesures ont été prises dans l'urgence, de ce fait certaines salles de la maternelle se sont retrouvées sans lumière pendant plusieurs jours (salle de classe de Mme LAGET, dortoirs, bureau de la directrice, WC adultes, local EPS, local attendant au bureau de direction...) et les prises de certaines salles ne fonctionnent plus (BCD, salle des maîtres).

Suite à l'intervention d'une entreprise le jeudi 1^{er} février, la lumière a pu être rétablie dans la plupart des salles (sauf les WC adultes) mais les prises ne fonctionnent pas toujours. Selon l'entreprise, des travaux plus conséquents sont à réaliser. Une première vague de travaux aura lieu durant les vacances d'hiver. Une entreprise interviendra pour rétablir au maximum les prises et les lumières, puis pour envisager si nécessaire de plus amples travaux durant les vacances d'été 2018.

Nouveau photocopieur :

Comme l'ensemble des écoles de Valbonne, la maternelle Garbejaire a été dotée d'un nouveau photocopieur mi janvier. L'équipe enseignante remercie la municipalité, même si le photocopieur n'a pu être que très peu utilisé suite aux dysfonctionnements électriques. Son déménagement de la salle des maîtres vers le hall de l'école est envisagé avec M. ROMAGNOLI, si les prises de la salle des maîtres restaient inutilisables après les vacances d'hiver.

Structure ASCO :

La structure ASCO située dans la salle de motricité est inutilisable depuis la rentrée scolaire (problème de stabilité).

Un expert ASCO est passé contrôler la structure le 22 septembre 2017 et a fait parvenir un rapport début novembre précisant les actions nécessaires pour la mettre en conformité. La fixation de la structure au sol ou au mur ou encore

l'achat de pièces supplémentaires montées par le fournisseur ASCO sont envisagés. La mairie a fait une demande de devis auprès de la société ASCO en ce sens et est en attente de réponse.

Remarques et questions des parents d'élèves :

– **Usage des écrans pendant le temps scolaire**

Certains parents s'interrogent sur la place des écrans pendant les temps scolaire et périscolaire : quels contenus sont diffusés, à quelle fréquence ?

Réponse des enseignantes : les écrans sont utilisés dans un but pédagogique, en lien avec le projet de classe, sur un temps très restreint. Ils ne sont pas utilisés pour occupation récréationnelle. Les enseignantes projettent des illustrations, diffusent des documentaires, parfois des petits contes en fin de journée ; la tablette est parfois aussi utilisée. En grande section, un épisode en italien de « Hocus et lotus » (5 minutes) sera visionné chaque jour jusqu'à l'examen d'entrée en section italienne.

– **Possibilité de modifier le règlement de l'école concernant le portail d'entrée en cas de pluie**

Pour le confort des enfants et des enseignantes, les parents proposent de rentrer par le portail côté élémentaire les jours de pluie. Cela nécessiterait la mise en place d'une organisation spécifique, surtout pour faire traverser l'école aux élèves de petite section ; une solution serait de les faire patienter à l'entrée puis de les emmener en petit train. Cela ne concernerait que peu de jours dans l'année. Il faudrait pour cela modifier le règlement intérieur de l'école. Ce point sera mis à l'ordre du jour du premier conseil d'école à la rentrée prochaine.

– **Rentrée des petites sections**

Certains parents souhaiteraient une rentrée séparée pour les petits en début d'année, afin de ne pas exposer tous les enfants aux pleurs des petits. Une alternative pourrait être trouvée et des parents sont prêts à s'impliquer.

Les enseignantes reconnaissent que la séparation est un moment difficile, au portail et dans les classes. , mais que cela passe rapidement. L'entrée échelonnée a été refusée cette année. Il semble difficile d'impliquer les parents, mais Mme Fintzel se renseignera auprès de l'inspectrice.

– **Vente de crêpes pour Mardi Gras**

La FCPE a organisé une vente de crêpes qui a rapporté 120 euros pour les deux écoles. Suite au succès de l'opération (disparition des crêpes en moins de 20 minutes), elle sera renouvelée après les vacances d'hiver.

La séance est levée à 19h30. La prochaine réunion du conseil d'école est fixée au jeudi 14 juin 2018 à 17h30.

Liste des annexes :

Annexe 1 : Délibération prise en conseil d'école

Annexe 2 : Bilan exercice de mise à l'abri du 15 novembre 2017

Annexe 3 : Bilan exercice d'évacuation du 15 janvier 2018

Annexe 4 : Rapport d'Inspection Santé et Sécurité au Travail du 16 octobre 2017

Annexe 5 : Document 'Rencontres autour de l'osier – lundi 12 – mardi 13 et mercredi 14 février 2018'

Fait à VALBONNE , le 22/02/2018

Le Président
du Conseil d'Ecole :

Le Secrétaire
de séance :

Mme FINTZEL Katia

Mme FINTZEL Katia